

# I Manifiesto Infantil sobre el Acceso Universal a las Vacunas

Cada año mueren entre 2 y 3 millones de personas por la falta de acceso a la vacunación. Aunque hay países que cuentan con los recursos necesarios para asegurar el acceso a las vacunas a la mayor parte de su población, los países con menos recursos se ven limitados por diferentes factores, perdiendo miles de vidas ante enfermedades prevenibles. El derecho a la salud no debería ser un privilegio, y está en nuestras manos asegurar que todos los niños y niñas del mundo puedan disfrutar de él. La semana mundial de la inmunización es una oportunidad para concienciar a todas las personas sobre la importancia de las vacunas y aunar fuerzas para que las vacunas lleguen a cualquier persona en cualquier parte del mundo.

Hoy, más de 160 niños, niñas y adolescentes de los colegios CEIP Federico García Lorca (Leganés), Alameda International School (Madrid), Colegio Joyfe (Madrid), Colegio Mirabal (Boadilla del Monte), IES Jorge Guillén (Alcorcón) e IES Rosa Chacel (Colmenar Viejo). Llamamos a los gobiernos, organizaciones internacionales, empresas y sociedad civil a incrementar sus esfuerzos para asegurar la disponibilidad equitativa de las vacunas en todos los países.

## Solidaridad

Queremos destacar la importancia de la solidaridad para que todos y todas estemos protegidos ante enfermedades. La vacunación es imprescindible para proteger a las personas de nuestro entorno de muchas enfermedades, en especial a aquellos que no pueden recibir ciertas vacunas por sus condiciones de salud. Gracias a la cooperación internacional, hemos podido contener, y en ciertos casos, erradicar algunas de las enfermedades más mortales que hemos conocido. En el caso de la covid-19, la investigación científica y la colaboración entre diferentes actores ha permitido desarrollar y distribuir la vacuna en tiempo récord. La salud es un derecho, no un privilegio; y solo trabajando juntos podemos conseguir que todo el mundo tenga acceso a las vacunas recomendadas.

## Rompiendo las barreras

La vacunación sigue siendo un privilegio que previene que los países con menos recursos y las personas en situaciones de mayor vulnerabilidad tengan acceso a ella. Creemos que la falta de confianza e información sobre la seguridad de las vacunas, su disponibilidad y el precio son las principales barreras para la vacunación en el mundo. Sabemos que la falta de acceso a los centros de salud durante la cuarentena y la reticencia de acudir a hospitales ha causado un retraso en el calendario de vacunación para muchos niños y niñas en todo el mundo. Pedimos a los gobiernos que tomen medidas urgentes para garantizar que todos tengamos acceso a la vacunación, independientemente de nuestra situación socioeconómica, política y legal.

## Comunicación responsable e información accesible

El gran caudal de noticias que han surgido sobre vacunación durante la pandemia ha hecho cada vez más difícil saber qué información es fiable y veraz. Queremos recalcar el papel tan importante que tienen los medios de comunicación en informar a la sociedad sobre la vacunación de una manera responsable y objetiva. Al mismo tiempo, pedimos a las instituciones que incrementen sus esfuerzos en hacer la información más accesible para todo el mundo, sin importar su edad, procedencia, o nivel de estudios, incluyendo a las personas con diversidad funcional y otro tipo de necesidades.

Las redes sociales siguen creciendo en popularidad como fuente de información sobre temas de salud. Queremos recalcar la responsabilidad que tenemos como individuos de comprobar que la información que compartimos sea veraz y correcta.

## El rol de los colegios

La pandemia del covid-19 nos ha demostrado la importancia del derecho a la salud y la vacunación. Ahora más que nunca, es necesario que toda la población esté informada sobre estas cuestiones, incluidos los niños y niñas. El rol de los centros escolares en traer estos temas a las aulas es clave para tener a las nuevas generaciones más informadas sobre vacunación y salud. Queremos ser capaces de entender mejor los temas que nos afectan y tener espacios de debate y conversación sobre ellos.

## Participación infantil

La participación infantil es un derecho y uno de los cuatro principios fundamentales de la Convención de los Derechos del Niño. Queremos que se creen canales de participación a través de los cuales podamos compartir nuestra opinión con aquellos que toman las decisiones. Tenemos el derecho y el deber de participar y opinar sobre las decisiones que afectan a nuestras vidas y nuestro futuro. Participar en la vida política y cívica desde una edad temprana, nos permitirá convertirnos en ciudadanos responsables y comprometidos en el futuro.

## Nadie está a salvo hasta que todos estemos a salvo

Ninguna persona debería morir por enfermedades que se pueden prevenir con una vacuna. La llegada del covid-19 nos ha hecho reflexionar sobre la desigualdad entre países para tener acceso equitativo a los recursos sanitarios, el complicado proceso de desarrollar y distribuir una vacuna, y la necesidad de la cooperación internacional. Queremos recalcar la responsabilidad que tenemos como individuos hacia nuestras comunidades y hacia el mundo; y cómo a través de nuestros actos podemos contribuir a los esfuerzos de los gobiernos, organizaciones internacionales y empresas. Las decisiones que tomamos afectan a nuestro entorno y a la vida y a la salud de otras personas. Nuestras pequeñas acciones pueden salvar vidas.

**Si quieres unirte al manifiesto para pedir un acceso equitativo a las vacunas, haz click en el botón >**

**Súmame al  
manifiesto**

